

Der unterzeichnende Bezirksrat der ÖVP Landstraße **Ernst Tauschmann** stellt zur Bezirksvertretungssitzung am 31.03.2022 gemäß § 24 GO-BV folgenden

## **Antrag**

### **Erschließung des Bezirks für die App Grüne Welle Wien**

Die amtsführende Stadträtin für Innovation, Stadtplanung und Mobilität Frau Mag. Ulli Sima wird ersucht, die von Ihr in Auftrag gegebene App Grüne Welle Wien für Rad- und PKW-Fahrer und Fahrerinnen, auf die Verkehrslichtsignalanlagen des dritten Bezirkes zu erweitern.

## **BEGRÜNDUNG**

Die Stadt Wien hat unter großem medialen Interesse und Zuspruch vieler Verkehrsberater und Verkehrsplaner die Grüne Welle Wien App in Auftrag gegeben und bereits im Herbst 2021 damit in den Pilotbetrieb gestartet. Ziel der App ist es, Fahrrad- und Autofahrer eine Soll-Geschwindigkeit anzubieten, unter Einhaltung dieser sie in einer sogenannten Grünen Welle durch den Verkehr kommen. Auf der Hand liegt die daraus resultierende Verkehrsberuhigung, massive CO2 Einsparung, Stauvermeidung und eine für alle Verkehrsteilnehmer und Verkehrsteilnehmerinnen entspanntere und damit sicherere Fahrt durch den Stadtverkehr.

Die Teststrecke der App umschließt derzeit die Ringstraße, die Prinz-Eugen-Straße, den Landstraßer Gürtel, sowie beiderseits den Donaukanal. Damit ist der dritte Bezirk mit der Teststrecke nahezu durchgehend umrandet.

Stadträtin Frau Mag. Ulli Sima wird ersucht, diese zukunfts-trächtige Idee und Verbesserungsmaßnahme auch den Verkehrsteilnehmer und Verkehrsteilnehmerinnen des dritten Bezirkes zur Verfügung zu stellen und die Verkehrslichtsignalanlagen dahingehend zu ertüchtigen.

Als Landstraße können wir mit der Möglichkeit zum Einsatz der App eine echte

Vorreiterrolle im städtischen Verkehr einnehmen.

Einige mediale Rückmeldungen:

Staus in Wien sind eigentlich ein Luxusproblem

1) 28.01.2022, <https://www.krone.at/2614308>

2) Neue App sorgt für Grüne Welle

06.11.2021, <https://wien.orf.at/stories/3128753/>

Offizielle Website der Stadt Wien zur Grünen Welle Wien App:

<https://www.wien.gv.at/verkehr/ampeln/gruene-welle-app.html>

Der angefügte Plan zeigt das derzeitige Pilotgebiet der Grünen Welle Wien App

